

**SESIÓN ORDINARIA DOSCIENTOS, DOS MIL DOCE, CELEBRADA POR EL  
CONCEJO MUNICIPAL DE CAÑAS A LAS DIECISIETE HORAS CON QUINCE  
MINUTOS DEL DÍA VEINTE DE AGOSTO DEL AÑO DOS MIL DOCE, EN EL SALÓN  
DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.**

**REGIDORES PROPIETARIOS**

Roy Zúñiga Rodríguez  
Xinia Luisa Guevara Contreras  
Thais Elena Ocampo Campos  
Adolfo Cascante Rodríguez  
Nelson David Delgado Cabezas

**REGIDORES SUPLENTE**

Yajaira Herrera Alvarado  
Gerardo Alvarado Arce  
Roger Alvarado Ruíz  
Alicia Bolívar Ruíz  
Stephanie Suárez Ulate

**SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Carlos Humberto Corella Madrigal  
Eliécer Delgado Salguera  
Freddy Gerardo López Molina  
Juan Roger Gómez Medina  
Jeiner Quesada Torrentes

**SÍNDICOS SUPLENTE**

Leda Patricia Molina López  
Eneida Murillo López  
Ana Isabel Miranda Miranda  
María Dominga Gutiérrez Hernández

**SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES**

**ALCALDE MUNICIPAL**

Lizanías Zúñiga López

**VICEALCALDESA MUNICIPAL**

Karol Ruíz Rodríguez

**SECRETARIA a.i. DEL CONCEJO**

Verónica Bravo Salas

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

- I- AUDIENCIAS
- II- APROBACION DE ACTAS
- III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA RECIBIDA
- IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA
- V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES
- VI- ASUNTOS VARIOS
- VII- MOCIONES Y ACUERDOS

**Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras**

Buenas tardes compañeros Regidores Propietarios y Suplentes, compañeras Sindicas, compañeros Síndicos buenas tardes, Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, Señora Vicealcaldesa, Señor Segundo Vicealcalde Abdel Caravaca, Señora Secretaria, al ser las 5:15 p.m. iniciamos la sesión N° 200-2012 del día 20 de agosto del 2012. Comprobando el quórum estamos completos entonces damos por iniciada la Sesión.

I- AUDIENCIAS

**AUDIENCIA**

No hay audiencias

II- APROBACION DEL ACTA

Aprobación del acta:

199-2012

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA RECIBIDA

1. Oficio enviado por la Señora Eyleen Muñoz Castro, Directora de Escuela Rio Corobicí.

Asunto: Presenta ternas para el nombramiento de la Junta de Educación.

2. Oficio enviado por algunos vecinos inconformes de Cañas.

Asunto: Inconformidad con algunos regidores morosos en el pago de impuestos municipales.

3. Oficio enviado por la Junta de Vecinos de la Urbanización Chorotega 1 y 2.

Asunto: Problemática por falta de Canalización de Aguas.

4. Oficio enviado por la Señora Alicia Bolívar Ruiz. Presidenta de la Asociación de Desarrollo Integral de Hotel de Cañas.

Asunto: Problemática de extracción de material del río Cañas e instalación de quebrador en el sector, además de daños al camino por el paso de vagonetas.

5. Oficio E.L.P #183-2012 enviado por la MSc Sara E. Calvo Fonseca.

Asunto: Presenta ternas para la sustitución de dos miembros de la Junta de Educación que renuncian. Adjunta notas con justificación.

6. Oficio LEG-045-12 enviado por el Lic. Rafael Francisco Coto Ramírez. Abogado de la Municipalidad de Cañas.

Asunto: Carta enviada por el Señor Olger Araya Moya.

7. Oficio N° 1500-10-06 enviado por el Ingeniero. Olman Vargas Zeledón. Director Ejecutivo.

Asunto: Solicitud del Colegio Federado de Ingenieros y Arquitectos.

#### IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA

1. Oficio OFC-SCM -083-12 enviado al Ing. Julio Viales. MOPT.

Asunto: Remitir acuerdo agradecimiento

#### V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Bueno muchas gracias voy a proceder con él:

**INFORME SEMANAL DE MAQUINARIA MUNICIPAL DEL LUNES 13 DE  
 AGOSTO DE 2012 AL  
 VIERNES 17 DE AGOSTO DE 2012**

Maquinaria: Vagoneta SM4923	Operador: Juan Rodríguez Soto
-----------------------------	-------------------------------

Lunes 13 de julio	Se trabajó en recolección de basura no tradicional en los B° Los Malinches, Nacaome, La Corte, Pedregal, Bello Horizonte. Después se acarreo material grava para lastreo de caminos en B° Libertad.
Martes 14 de julio	Se acarreo material grava y se colocó en el lastreo del camino de B° La Libertad.
Miércoles 15 de agosto	Día Feriado.
Jueves 16 de agosto	Se acarreo material grava y se colocó en el lastreo del camino de B° La Libertad.
Viernes 17 de agosto	Se acarreo material grava y se colocó en el lastreo del camino de B° La Libertad.

Maquinaria: Vagoneta SM4925	Operador: Carlos Luis Rugama Díaz
-----------------------------	-----------------------------------

Lunes 13 de agosto	Se trabajó en recolección de basura no tradicional en los B° Los Malinches, Nacaome, La Corte, Pedregal, Bello Horizonte. Después se acarreo material grava para lastreo de caminos en B° Libertad.
Martes 14 de agosto	Se acarreo material grava y se colocó en el lastreo del camino de B° La Libertad.
Miércoles 15 de agosto	Día Feriado.
Jueves 16 de agosto	Se acarreo material grava y se colocó en el lastreo del camino de B° La Libertad.
Viernes 17 de agosto	Se acarreo material grava y se colocó en el lastreo del camino de B° La Libertad.

Maquinaria: Cargador 916	Operador: Manuel Montoya Porras
--------------------------	---------------------------------

Lunes 13 de agosto	Se barrió un lote Municipal en el B° Los Malinches y después se barrió el basurero.
Martes 14 de agosto	Se cargó y se revolvió material en el patio para reparar la calle del B° Hotel.
Miércoles 15 de agosto	Día Feriado.

Acta 200-2012 Período 2010-2016  
 Sesión Ordinaria. Lunes 20 de agosto del 2012

Jueves 16 de agosto	Se cargó material en el patio de Paso Lajas para la calle en el B° Hotel.
Viernes 17 de agosto	Se cargó material en el patio de Paso Lajas para la calle en el B° Hotel.

Maquinaria: Compactadora	Operador: Melvin Solano Rodríguez
--------------------------	-----------------------------------

Lunes 13 de agosto	Compactando camino al Hotel.
Martes 14 de agosto	Compactando camino al Hotel.
Miércoles 15 de agosto	Día Feriado.
Jueves 16 de agosto	Compactando camino al B° La Libertad.
Viernes 17 de agosto	Compactando camino al B° La Libertad.

Maquinaria: Niveladora	Operador: Juan Carlos Martínez
------------------------	--------------------------------

Lunes 13 de agosto	Conformando calle hacia B° Hotel.
Martes 14 de agosto	Conformando calle hacia B° Hotel.
Miércoles 15 de agosto	Día Feriado
Jueves 16 de agosto	Conformando calle hacia B° Hotel.
Viernes 17 de agosto	Conformando calle hacia B° Hotel.

Maquinaria: Excavadora SM4849	Operador: Juan Carlos Chaverri
-------------------------------	--------------------------------

Lunes 13 de agosto	Se pasó la pala en el C.N.P.
Martes 14 de agosto	Se hizo zanja para desagüe en el B° Chorotega.
Miércoles 15 de agosto	Día Feriado.
Jueves 16 de agosto	Se lavó Maquinaria en el C.N.P.
Viernes 17 de agosto	Dejando vagoneta en San José.

Lunes 13 de agosto atendiendo al público y le decía que estábamos haciendo la inspección con Don Erick y La UTN para pedirle permiso a Don Erick para que nos dejara entrar por la tierra de él y también arrancar unos árboles que estaban ahí para poder hacer este zanja que por lo menos en partes me parece a mí con un poco de ayuda para poder evacuar esas aguas.

El martes 14 de agosto de 2012 coordinando con Manuel el Presupuesto 2013 estamos viendo todos los proyectos y para sacarlos este año.

Jueves 16 visita al zanjo en el Barrio San Martin, quiero decirles que aquí ya la ingeniera me está ayudando y el topógrafo para ver si logramos darle una solución por lo menos un poco a esas aguas y decirles que siempre se dijo que había una tubería que atravesaba lo que era el campo de aterrizaje para sacar esas aguas y son unos tubillos como de ocho pulgadas tal vez, y después de eso que no llegan hasta afuera entonces quedamos en lo mismo.

El viernes 17 de agosto de 2012 estuve en la actividad de “Un día por mi Comunidad” y también vino la Señora de Obras Pluviales del MOPT que esta semana vuelve, donde queremos hacer un Convenio para intervenir el camino allá en Hotel y esta semana van Alicia para que esta semana estén ustedes ahí porque ellos están anuentes hacer un contrato para poner estribones o no sé que para evitar que el rio siga cortando el camino y para que podamos llevar a buen término el proyecto del BIT MOPT y la Municipalidad que ellos nos están exigiendo que tengamos eso solucionado.

También quiero decirles que el viernes viene el Lic. Vargas de FEMETROM, para tratar el asunto de la Urbanización de Doña Yolanda Chaverri yo les estaré diciendo a la hora que viene porque si creo que es importantísimo que estén los del Concejo en ese momento, estoy citando al abogado, a la ingeniera y a Fofó para sacar todo lo que tenemos y poderle exponer con claridad cómo está la situación y tal vez Yolanda también asiste.

Quiero decirles que el sábado fuimos Yahaira y yo a una reunión que había de la Federación de Municipalidades, se trataron algunas cosas y dentro de las cosas que se trataron así que puede además interesarnos a todas las Municipalidades es el asunto del 10% que tienen derecho las Municipalidades del Presupuesto Nacional que no se ha entregado eso y ya se le mando a la Federación, bueno a las Municipalidades y a otras entidades para que haga realidad eso porque se firmo en la época de Don Oscar Arias y llega el momento que no han trasmitido el 5%.

Quiero decirles también que con lo del Proyecto SECUDI ya por lo menos se fue hacer el estudio de suelo, la ingeniera fue, llevamos el back joe y se hicieron unos huecos para analizar el material que tiene ahí o si hay que sustituir.

Aquí me llevo a mi algo y deben de tenerlo ustedes dice para el Concejo Municipal y la Alcaldía dice así:

Se acuerda enviar una circular a todas la Municipalidades del país con el fin de informar a los Alcaldes y Regidores que la ley para la regulación y comercialización de bebidas con contenido alcohólico N° 9047, se publicó el miércoles 08 de agosto de 2012 en el diario oficial la Gaceta alcance N° 109 Edición 152 Ley impulsado por la UNGL, así mismo se les informa que en los próximos días se les enviara una propuesta de reglamento de la Ley como instrumento base para que cada Concejo lo aplique según sea su realidad

---

Jessica Alfaro  
Secretaria de la UNGL

Bueno Muchísimas Gracias.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Usted me permite nada más una cosita.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Me permite nada más una cosita es decirles que ya el Señor Molina, ya autorizo para que se firme aquí en Barrio Unión San Martin, ahora todo depende de cómo coordinar con Viales y eso, cabe aquí destacar la mano del Diputado porque tengo que decirlo yo lo llame y entonces inmediatamente les llamo Molina y gracias a Dios se pudo agilizar en ese sentido. También que ya fue inclusive autorizaron a firmar el primer desembolso para la construcción del puente a la altura de Santa Isabel Arriba sobre el puente de Cañas, ya se está trabajando si ustedes no lo ven es porque están trabajando a nivel de oficinas haciendo los planos y toda las cosas, eso se va a llevar un mes y después ya

viene la construcción dos meses, solo que se va a ver hasta el final porque creo que lo vamos hacer todo en donde está el CNP para hacer todo lo que son cortes y la soldadura y le estamos pidiendo que le de trabajo a muchachos de aquí, ya tenemos dos muchachos que creo que los van a contratar para soldar muchas gracias Señora Presidenta.

**Regidora Thais Ocampo Campos**

Buenas tardes compañeros Regidores, Señoras Regidoras, Señores Síndicos, Señoras Síndicas, Don Lizanías nuestro Alcalde, Doña Karol Vicealcaldesa, Señora Secretaria, Don Abdel, Greivin bienvenido, es para informarles que llevamos a cabo el día viernes la actividad “Un día por mi Comunidad” estuvo muy bien, en la mañana hubo mucha gente participando de la actividad, se instalaron varios stand, estuvo la OIJ presente, las unidades especiales del Ministerio de Seguridad, estuvo el PANI, Visión Mundial, Ministerio de Salud, La C.C.S.S, los Guías Scout y la Cruz Roja, participaron y consideramos que fue un éxito a pesar de que ya a medio día llego la lluvia y ya la gente no pudo seguir visitando los stand. También las escuelas que estaban programadas para la tarde, porque habíamos hecho un roll de escuelas que vinieran los niños a ver la exposiciones que estuvieron muy bonitas, tuvo pinta caritas, globoflex del Ministerio de Seguridad y quisiera darle las gracias a Doña Karol a Don Lizanías, a Doña Xinia, a Don Roger que nos colaboro ahí también, los Guías Scout fueron una gran ayuda, La Asociación de Desarrollo hizo la caminata estuvo a cargo con la caminata muy bonita, el Alcalde camino hizo ejercicio ese día y si no hubiera sido por la ayuda de todas estas personas no hubiéramos tenido el éxito que tuvimos muchas gracias de parte de la comunidad de Cañas, al Alcalde y a todos los compañeros que nombre muchas gracias a Juan Roger que nos colaboro por ahí también muchísimas gracias compañeros, sentimos el apoyo y a los que no vinieron por alguna razón particular que tuvieron pero siempre les doy las gracias porque sé que en el fondo pues me apoyan y no pueden despreciar este tipo de actividades porque es la seguridad del cantón aunque no podemos ponerle un policía a cada habitante pero si instamos en que tenemos que unirnos todos y ayudar verdad eso es todo muchas gracias de parte de la Comisión Cantonal de Seguridad y ahí les estaremos pasando el informe correspondiente gracias Señora Presidenta.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Buenas tardes a Don Greivin también que se nos incorpore después, yo quería agregar algo también a lo que Doña Thais está diciendo que en realidad la Comisión de Seguridad es una de las comisiones más grandes que hay, porque gracias a Dios cuenta con casi todas las instituciones incluidas dentro de la Comisión, pero valga la oportunidad para tal vez llamar un poquito la atención en lo que no se si fallamos el grupo central, porque al final no se concretaron ciertos detalles, la participación de los grupos y aquí quiero destacar que si no hubiera sido por la ayuda de la Municipalidad y por la ayuda de la Alcaldía y el Señor Alcalde y la Vicealcaldesa hubiéramos quedado muy mal, a mi me apena mucho, bueno Don Lizanías siempre está dispuesto ayudarnos pero por ejemplo el jalar sillas, el volverlas acomodar, incluso yo creo que no es justo que después de todas las horas, sea Doña Karol la que tiene que andar jalando sillas porque faltaba gente y me duele porque a veces la gente cree que la Municipalidad no hace nada y yo siempre digo que nosotros Don Lizanías debe cuantificar las actividades en las que se participa porque al final hubo que pagar muchas horas extras y yo creo que va haber que pagar.

Pero también por ejemplo nos regalaron unas flores, bueno se las regalaron a Doña Thais muy lindas por cierto le sirvieron para los arreglos florales tanto de la mesa principal allá en el Atrio como en el refrigerio acá, pero nosotros fuimos los que mandamos tuvimos que mandar el carro hasta allá y correr, hablarle a Lizanías porque allá cerraban a las cuatro y mandar el carro en carrera o sea que todos esos también son gastos para la Municipalidad y yo quiero pues que se tenga presente la participación municipal, faltaron muchos compañeros claro cada uno tendrá sus motivos pero si sería interesante que todos participáramos para que también se involucren en las actividades y se den cuenta de donde está la participación del personal de la Municipalidad y ellos bueno desde muy temprano en la mañana jalando sillas, jalando mesas, ah bueno y que si no hubiéramos contado con la gente de “Manos a la Obra” y otros grupos que coordino Doña Karol, bueno desde antes Doña Karol también digitando lo que era el programa de acá, buscando los muchachos los de la Banda que no deja de ser problemático y las autorizaciones de los colegios y las escuelas porque es un día en que todos trabajan, pues destacar la ayuda incondicional de Doña Karol que en realidad se dedico dos días

exclusivamente a esta actividad así es que valorar en lo que significa la ayuda del personal de la Municipalidad que si no hubiera sido por el permiso de Don Lizanías pues tampoco se podría verdad.

**Regidora Thais Ocampo Campos**

Doña Xinia aprovechando esas palabras de Doña Xinia, si la ayuda de este grupo “Manos a la Obra” estas muchachas grandiosas pusieron todo su empeño, pero yo quiero Doña Xinia hacer una reflexión miren tener una Comisión nombrada por la Municipalidad, que se llama Comisión Cantonal de Seguridad Municipal, acá hicimos un diagnostico visitando todos los distritos y recuerdo que todos los compañeros de su bolsillo pusieron refrigerio y no se cuenta no se le da a las Comisiones, no se les da la herramienta para trabajar, las invitaciones las hicimos en el Patronato ellas pusieron el papel, en la Caja las imprimieron, Comité de Deportes nos presto, nos dio refrigerio ahí cada vez que nos reuníamos, en fin es un pendiente de que hay que andar viendo a ver, en los distritos todos llevábamos, uno llevaba una coca otro llevaba galletas, Greivin es testigo porque él nos acompañó muchas veces y todo esto se hace ya a lo ultimo vean ustedes el sacrificio de la Municipalidad y esto debieran analizarse porque yo converse con las compañeras porque el PANI es una de las instituciones que nos ha ayudado muchísimo en el desarrollo de esta Comisión, el Comité de Deportes en la Persona de Carlos nunca nos ha fallado, la Caja el Doctor Palma, también ahí hacemos las reuniones y dos años atrás hemos venido no solo el día por mi comunidad si no que tenemos dos años atrás que hemos venido trabajando, jalando, mandando cartas y esto se ha hecho en diferentes instituciones y a todas hay que agradecerles si a lo ultimo dijimos la Municipalidad nos ayuda y le dijimos a Doña Karol a ver si ellos nos ayudaban con las sillas y con la instalación de la mesa principal, pero ha sido un trabajo de mucho tiempo atrás que ha venido necesitándose, le decía yo a Erika ese día que bonito seria si la Condición de la Mujer tiene el presupuesto de Erika, dando los refrigerios no o dan refrigerio pero qué bonito poder hacer uno que las comisiones de estas que se reúne gente y todo, tener un pequeñito presupuesto y contar con seis mil colones aunque sea por año para algunas cosas que se tengan que hacer, aun así seguimos trabajando y yo quisiera que ahora Doña Xinia cuando pasemos acuerdos mandarle un agradecimiento

de parte del Concejo y de la Comisión a esas muchachas y esos muchachos que trabajaron ah bueno en el Stand de la Municipalidad sirvió ahí mucho estuvieron con pinta caritas, mandarles una nota de agradecimiento a estas muchachas que nos ayudaron bastante verdad y nosotros vamos hacer la lista de las personas también que nos colaboraron para agradecer porque si valga la oportunidad para que ellas sientan también pues que se les reconoce su trabajo muchas gracias.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Perdón quiero aclarar que la Comisión Municipal de la Mujer no tiene presupuesto como parte Oficina de Gestion Social ojala tuviéramos, yo vivo peleando con el Señor Alcalde que nos ayude pero nosotros o sea la Comisión como Comisión no tiene presupuesto, como es parte de la oficina de gestión social Erika a la hora de hacer el presupuesto ella aparta un poco e incluso parte del presupuesto de la oficina o del Departamento de Gestión Social ella apporto para esta actividad, también como ayuda a la Alcaldía así es que más bien Erika ella lo que hace es que aparta y de su presupuesto ella pone algunos rubros para ayudar a la Comisión Municipal de la Mujer y esta vez también creo que varios refrigerios ella apporto en ayuda a la Alcaldía, así es que nosotros no tenemos presupuesto como oficina municipal de la Condición de la Mujer ojala tuviéramos presupuesto verdad.

VI- ASUNTOS VARIOS

**Regidora Thais Ocampo Campos**

Yo es para informarles a los compañeros que ya está listo el proyecto de la iluminación de la iglesia, ya estamos hoy le entregamos a Don Manuel y estuvimos reunidos con la ingeniera sobre la iluminación que se va hacer a la Iglesia Central aquí están los planos y creo que ya este proyecto que era uno de los tantos que nos tiene preocupados ya esto lo vamos a tener de aquí a dos meses si Dios quiere, tenemos ya esta plata Don Lizanías que nos preocupaba tanto porque va quedando ahí y eso nos castiga a la hora de calificarnos. También recuerdan que habían siete millones para la construcción de un aula el Barrio El Castillo que tiene como dos años por ahí y ahora con siete millones no

alcanza para la construcción del aula para catequesis y para un centro pastoral, ahora que ya promesas de Dios está en Villa Tere, ya lo que es el Padre Juan Carlos y su equipo decidieron remodelar esa parte y poner ahí el Centro Pastoral de lo cual también ya tenemos lo que se va hacer únicamente son remodelaciones, mejoras como azulejos, enchape de tres baños, reparación de cielo raso, reparación de cercas y portón principal, reparación de la instalación Eléctrica, llaves de chorro, pintura para el área, todo se va a pintar y alumbrado de exteriores y aquí está el presupuesto por lo tanto yo creo que este proyecto ya Señora Presidenta también va a salir con la ayuda de Manuel que estamos ahí para ver si a octubre o noviembre ya esto este también finiquitado eso era la intervención mía muchas gracias.

**Regidora Yahaira Herrera Alvarado**

Buenas tardes compañeros, Señor Alcalde, Señora Vicealcaldesa, Vicealcalde y Don Greivin que nos acompaña, bueno no lo doy como informe porque no tuvimos como una reunión en pleno y no hice el informe por escrito, lo único que si quiero informarles es que me reuní con el Concejo de la Persona Joven fue un poco difícil porque solamente asistió una joven y si bueno voy a seguir insistiéndoles al compañero del Comité de Deportes que sigamos a este chico del Comité de Deportes, para que el pueda asistir y voy a reprogramar de nuevo la reunión, pienso hacerla jueves a las 6:00 p.m. porque tal vez pienso que a esa hora las personas que trabajan ya puedan venir y hable con una de las chicas, de las más jóvenes que es lo que más me preocupa porque son muy jóvenes y me dijeron que si les daban permiso, entonces para que la secretaria pues tome nota es el jueves y si no me equivoco es jueves 23 de agosto de 2012 a las seis de la tarde y por favor me llama a los asesores y a Don Edwin Ocaña y si me les puede enviar correo a cada uno mejor para que les quede por escrito. Y al joven del Comité de Deportes lo buscamos o no se buenos muchas gracias y para informales que el proyecto ya fue revisado lo que pasa es que hay cosas y una de las cosas que falta es el acuerdo de este Concejo Municipal que lo envíen al Concejo de la Persona Joven haciendo constar que este proyecto fue aprobado aquí y que y se aprobó aquí en el Concejo Municipal, este acuerdo se tomo antes del 31 de marzo, si no me equivoco todavía estaba Don Regidor Roy Zúñiga Rodríguez en función como Presidente Municipal, entonces para ver si me

envía este acuerdo porque me falta el acuerdo del Concejo Municipal y unas cosas que tenía que arreglar ya la arregle, entonces cuando tenga eso listo me avisa. Otra cosa a la que me quiero referir es a la reunión que estuvimos el sábado de la Federación de Municipalidades que me parece que es muy importante y no sé si la Federación les ha enviado el acuerdo o lo iban a enviar, pero si nos pidieron que ojala todos los Concejos de Guanacaste votáramos a favor de una moción y la moción que se va a presentar es presentar un recurso legal peleando la península, lo mandaron al tribunal contencioso y lo hizo un abogado con el Alcalde de Nicoya, entonces yo si quisiera que se tome un acuerdo apoyando esta moción de la Federación, no sé si tendrán que esperar para que la Federación envíe el acuerdo. Entonces para que cuando llegue se tome el acuerdo. Y después me quiero referir a esto que viene aquí que es el acta que habíamos solicitado muchas gracias a Verónica por incluirla aquí que dice:

Artículo 13 Se acuerda ceder por la suma simbólica de un colon al Ministerio de Agricultura y Ganadería la Finca inscrita en propiedad de esta Municipalidad inscrita en el partido de Guanacaste tomo trescientos sesenta y seis, folio quinientos sesenta y siete, finca tres mil seiscientos sesenta, asiento siete.....

¿Qué sucede entonces con esto? Es mi pregunta, porque yo si estoy muy interesada que el Concejo de la Persona Joven tenga una oficina y que tengamos una maya, porque yo ya lo visualizo así que diga CCPJ, que es (Concejo Cañero de la Persona Joven) y que los jóvenes se identifique porque ahí van a tener un lugar donde ellos puedan ir y donde hay cosas para ellos y que pueden ser atendidos y que de ahí van a salir las actividades que tenemos preparadas para la juventud de Cañas, entonces a mi si me gustaría que tuviéramos un lugar donde podernos reunir, donde tener las cosas de este Concejo y del Concejo de la Persona Joven verdad y si también Don Edwin es el representante a nivel Regional del CPJ, pero él tiene una oficina en SENARA, pero ahí no podemos poner nada, que no podía ir ahí a reunirme porque es de él y eso está en SENARA, que esto es una Comisión Municipal entonces no se si con este artículo que dice aquí que se acuerda ceder eso ya esto todavía le pertenece a la Municipalidad o ya la Municipalidad no puede contar con eso o qué solución podríamos tener para tener un recinto para el

CPJ de Cañas y de ahí pues salir y que los jóvenes cañeros pues tengan un lugar donde reunirse, porque no solamente el CPJ, también está la Peña Cultural que creo que eso también vamos a empezar a trabajar bastante bueno eso sería muchas gracias.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Mire déjeme que podamos rescindir lo del INA, allá hay tres aulas que perfectamente una podría ser para eso, pero nada más que estamos en eso y tiene que ser un proceso que yo les diga así, es mas esta hasta diciembre hoy yo hable con el Señor del INA y ellos están hasta diciembre, entonces mientras tanto yo sabe que si le ofrezco el aula que tienen en la Feria del Agricultor ahí arriba y es muy linda, tiene hasta aire acondicionado de todo, solo que no se la voy a dar definitivamente porque eso es para la Feria del Agricultor.

**Regidora Yahaira Herrera Alvarado**

Ah bueno si perfecto.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

De todos modos a mi me parece oportuno lo que menciona la compañera Regidora Yahaira Herrera Alvarado para ver como recuperamos esta inmueble de acá el de MAG, yo sugeriría que lo pasáramos a la Comisión de Gobierno y Administración que precisamente se reúne el miércoles a las 5:00 p.m. Tal vez nos alista Verónica lo relacionado con esto para pasarlo a la comisión y verlo el próximo miércoles.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Usted me permite es como un aviso, disculpe que solo yo estoy hablando, pero el miércoles no hay fluido eléctrico aquí en esta Municipalidad y entonces nos quedamos a pie nosotros, desde las 8:00 a.m. a la 1:00 p.m. entonces quiero decirles que va a estar cerrada la Municipalidad porque la gente tendría que venir a la 1:00 p.m. a trabajar un par de horas y pagarlo como si fuera todo el día, entonces aceptaron que les de el día de vacaciones a todos verdad porque no se va hacer nada y por lo menos no prendemos

luces ni gastamos nada y se les va a rebajar de las vacaciones a los muchachos esto para que ustedes sepan eso.

A título también como para contarles el Sábado en la noche también fui invitado a las 5:00 p.m. a la primera graduación del INVENIO la cual estuvo muy, muy linda y ahí hay muchos muchachos de aquí de Cañas que se graduaron en diferentes ramas estuvo muy interesante, estaba la Ministra de Industria y Comercio Doña Mary Antillón y algunas otras personalidades del Ministerio de Educación.

### **Regidora Yahaira Herrera Alvarado**

Otra cosa que quería comentarles es acerca del viaje que el Concejo tiene preparado para Nicaragua, Compañeros se nos va agosto y ya viene setiembre y detrás octubre ya casi prácticamente que estamos a mes y medio poniéndole mucho, entonces aquí yo tengo una hojita para los que se quieran anotar, yo no sé si Roger tiene alguna información que nos pueda brindar, recordemos que se quedo en acuerdo de que el Alcalde de esa ciudad nos estará esperando y yo pienso que no podemos decirle de un día para otro que ya no se va a ir, si se va hacer el viaje pongámonos las pilas y si no se va hacer el viaje pues entonces si avisarle a él con buen tiempo porque me parecería muy descortés decir una semana antes cuando ya el tenga todo listo y preparado decirle que ya no se va a ir o sea si ya se decidió y si ya se hablo con él y si se va a ir aquí yo voy a pasar la lista, recordemos que habíamos quedado de fijo que el pasaje sale como en treinta mil colones Y cada uno paga los impuestos de salida del país que son como quince mil colones pero si compañeros que es hora que empecemos apuntarnos en esta lista y que las personas que se apunten aquí pues sean fijo y si no para buscar otras personas por fuera o si se va a desistir del viaje porque como les decía antes me parece muy descortés decir a última hora que no vamos a ir, entonces ahí les dejo.

### **Vicealcaldesa Karol Ruiz Rodríguez**

Buenas tardes Señores Regidores, Señoras Regidoras, Señores Síndicos, Señoras Síndicas, Don Lizanías, Señora Secretaria, Don Abdel, Señor de Fuerza pública que nos acompaña esta noche bienvenido, es en relación con lo que menciono Lizanías es que algunos hicieron caras, si el miércoles no va a estar la Municipalidad abierta pero yo si

tengo que trabajar, el miércoles quiero comentarles va haber un encuentro con los Comités comunales de Emergencia de representantes de la Comisión Nacional de Emergencias en el KAM TU, la alimentación es pagada por la corporación YAICA y lo que es la logística si le corresponde a la Municipalidad de Cañas y a la CNE, de la cual van haber representantes de este Concejo bueno tres, perdón cuatro contando a Lizanías y a mí a Doña Alicia y a Doña Ana Miranda que son representantes de los Comités Comunales de Emergencia de Bebedero y de Hotel, yo quisiera comentarles que en ese encuentro vamos a estar al menos sesenta personas de comités comunales, darle en realidad honor a quien honor merece porque la comunidad de Hotel ha tenido bastante participación en cuanto a lo que es el Dique que ellos elaboraron con ayuda de algunas instituciones y ellos van a tener participación de este encuentro en una exposición verdad de la experiencia del Comité Comunal de Emergencia no solamente los logros, si no el conocimiento que adquirieron al realizar este proyecto, van la representación de representantes de YAICA y de la CNE junto con el Municipal de Cañas esto es el miércoles a partir de las 8:30 a.m. hasta las 2:00 p.m. entonces nosotros vamos a estar por allá para que ustedes tengan el conocimiento, otra de las actividades que

Se va a estar realizando, también para que ustedes sepan que va haber 40 personas que vienen representantes de Sarapiquí de los cuales todos los miembro del Comité de Emergencias de Sarapiquí y el Comité Comunal de Emergencias de Sarapiquí vienen hacer un intercambio de experiencias sobre la construcción del Dique en Barrio Hotel, del cual la comunidad tiene una exposición bastante fuerte verdad tanto la comunidad como el comité de seguridad y lógicamente la Municipalidad que está involucrada propiamente por el Comité Municipal, hay varias comunidades a nivel nacional que quieren visitar la comunidad de Hotel por el logro que ellos han tenido y el avance que ha habido en gestión de Riego en cuanto a las acciones que se han realizado de verdad darle felicitaciones Alicia, también que ha formado parte de este gran grupo junto con Doña Eugenia y gente alrededor, hombre y mujeres, niños y niños que han hecho frente a esta amenaza para convertirla en fortaleza para su comunidad entonces es para que sepan que van haber esas actividades aquí en Cañas y que la Municipalidad va a formar parte de ellas eso sería Señora Presidenta Muchísimas Gracias.

**Síndico Eliecer Delgado Salguera**

Gracias Señora Presidenta, buenas noches compañeros del Concejo Municipal, solamente a usted como presidenta quería hacer una aclaración no tengo nada contra el Regidor Roy Zúñiga Rodríguez ni contra Gerardo, ni contra Carlos, pero hace 8 días usted aplico el reglamento y los afectados fueron Regidor Roy y Gerardo que llegaron tarde y hoy el compañero Carlos pues también llegó cuando la Señora estaba dando la información de acta entonces, quisiera hacer la aclaración si usted le aplica el reglamento a ellos como lo hizo entonces hoy Carlos quedaría tentativamente por fuera solamente gracias.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Muchas gracias, si creo que en el acta estaba cuando yo pase y corrobore el quórum me parece que estaba, habría que revisar quienes son los nombres que no están ahí. Ah hoy dijo usted honestamente cuando revise hoy el quórum me parece que yo vi un campo vacío ahí no sé si era el de Leda ah estaban llenos. Perdón no vamos arreglar el reloj porque es el reloj de la sala y según el Código Municipal el reloj que vale es la del reloj de la sala incluso hoy me dijo Roger arreglo el reloj y le dije no no lo arregle porque con este reloj y con la hora de este reloj nos hemos basado entonces nos vamos a basar en esta hora verdad, entonces no se si omití y si ustedes son testigos de que Carlos no estaba no se honestamente a mí se me paso no estoy haciendo diferencias non nadie pero cuando yo revise no recuerdo que no estuviera.

**VII - MOCIONES Y ACUERDOS**

1. Se acuerda encargar al Señor Alcalde Lizanías Zúñiga López, que para la próxima Sesión Municipal solucione la situación del reloj de la Sala de Sesiones ya sea que tenga un nuevo reloj o arreglar tener revisado el reloj que se encuentra en la sala. Aprobado Definitivamente Aprobado por Unanimidad.

2. En relación con el oficio enviado por la Señora Eyleen Muñoz Castro, Directora de Escuela Rio Corobicí, donde presenta ternas para el nombramiento de la Junta de Educación, este Concejo Municipal:

Acuerda enviarle nota a la Señora Eyleen Muñoz Castro, solicitándole que incluya en la nomina que nos envía a un caballero o su justificación para no cumplir con la ley de equidad de género. Aprobado por Mayoría Calificada. (Con los cuatro votos a favor de la Regidora Thais Ocampo Campos, Regidor Adolfo Cascante Rodríguez, Regidora Xinia Guevara Contreras, Regidor Nelson Delgado Cabezas y uno en contra del Regidor Roy Zúñiga Rodríguez).

3. En relación con el oficio E.L.P #183-2012 enviado por la MSc Sara E. Calvo Fonseca donde presenta ternas para la sustitución de dos miembros de la Junta de Educación de la Escuela Las Palmas que renuncian, este Concejo Municipal:

Acuerda nombrar a dos miembros de la Junta de Educación de la Escuela Las Palmas, quedando integrada por:

Cintya Cruz Ortega 5-337-186

Ingrid Herra Castro 5-337-474

Aprobado por Mayoría Calificada. (Con cuatro votos a favor de la Regidora Thais Ocampo Campos, Regidor Adolfo Cascante Rodríguez, Regidora Xinia Guevara Contreras, Regidor Nelson Delgado Cabezas y uno en contra del Regidor Roy Zúñiga Rodríguez).

## **JUSTIFICACION DE VOTO**

### **Regidor Roy Zúñiga Rodríguez**

Porque tal y como se acordó en el nombramiento de la junta anterior de la Escuela Rio Corobicí, si bien es cierto están renunciando dos mujeres en esta junta no conocemos quienes son los otros tres integrantes, si son hombre o si son mujeres entonces si vamos

a estar en regla con uno, pues me gustaría estar en regla con el otro por eso no voto porque no conozco si hay alternabilidad igual que en el otro.

4. En relación con el oficio enviado por la Señora Alicia Bolívar Ruiz. Presidenta de la Asociación de Desarrollo Integral de Hotel de Cañas, donde expone varias problemáticas que afectan a su comunidad, este Concejo Municipal

Acuerda responderle a la Señora Alicia Bolívar Ruiz que se va a realizar la investigación correspondiente para darles la información que están solicitando.  
Aprobado Definitivamente Aprobado por Unanimidad

5. Se acuerda enviarle al Señor Olger Araya Moya copia del oficio LEG-045-12 enviado por el Lic. Rafael Francisco Coto Ramírez. Abogado de la Municipalidad de Cañas, donde se refiere a la denuncia enviada por el Señor Olger Araya Moya. Aprobado Definitivamente Aprobado por Unanimidad.

6. Se da por recibido el oficio N° 1500-10-06 enviado por el Ingeniero. Olman Vargas Zeledón. Director Ejecutivo CFIA, donde nos indican que el ordenamiento jurídico establece que todas labores de remisión y vistos buenos de documentos relacionados con la Agrimensura, Catastro y Topografía, deben ser ejecutados por profesionales a tenientes a la profesión e incorporados al Colegio de Ingenieros Topógrafos.

7. Se da por recibido el oficio enviado por el Señor Eric Ruiz Gonzales. Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral de Cañas, donde remite copia de Resolución del Tribunal Contencioso Administrativo y Civil de Hacienda, y que se tomaran en cuenta las recomendaciones que ellos nos solicitan.

8. Se acuerda trasladar a la Comisión Municipal de Gobierno y Administración el documento relacionado con la donación del terreno, donde se encuentran ubicadas las instalaciones del Ministerio de Agricultura y Ganadería, para realizar el estudio de esta situación.

Acta 200-2012 Período 2010-2016  
*Sesión Ordinaria. Lunes 20 de agosto del 2012*

Se da por concluida la sesión a ser las dieciocho horas con cincuenta y un minutos.

Xinia Guevara Contreras  
Presidente Municipal

Verónica Bravo Salas  
Secretaria a.i. del Concejo Municipal